

Regional
**Litoral
Norte**

Artigas
Salto
Paysandú



Un par de Eventos en la Regional Litoral Norte para recordar ... y analizar

Días atrás, más específicamente el 9 de octubre, realizamos un par de eventos de alta significancia en nuestra regional. Ambos coordinados con la Asociación Agropecuaria de Salto reafirmando esa estrategia institucional de trabajar aunando y complementando esfuerzos con otras instituciones, especialmente con las que nuclean a productores agropecuarios.

Ambos eventos tenían un sabor especial pues fueron realizados en el marco de la Exposición Agropecuaria N° 100. Pretendimos por un lado homenajear a aquellos visionarios productores que hace 100 años atrás, iniciaron ese desafío de exponer la genética animal a la consideración de expertos jurados y del público ciudadano. Pero también homenajear a los que durante los 100 años y hasta el día de hoy, han logrado mantener y mejorar esta muestra de la producción agropecuaria, hoy transformada en una fiesta única y especial donde se amalgama la ciudad y el campo.

Es así que a la mañana realizamos una **Jornada de Capacitación de Jóvenes**, especialmente de liceos rurales, UTU, jóvenes universitarios, con una muy alta concurrencia de 230 jóvenes. A través de ella, con una metodología novedosa de módulos temáticos de tiempo acotado (15 minutos), presentamos a los jóvenes 6 temas de actualidad como Brucelosis, Capin annoni, Producción ovina, Ensilaje de grano húmedo, Mejoramiento Genético y Bienestar Animal. Esta actividad forma parte de un conjunto de 3 actividades de capacitación para jóvenes realizadas en el marco de las exposiciones agropecuarias de Artigas, Salto y Paysandú, en las cuales participaron 400 jóvenes de los 3 departamentos. Estas actividades conjugan varios objetivos institucionales como la capacitación de jóvenes, pero también el relacionamiento institucional con las organizaciones de productores de la región y otras instituciones como MGAP, SUL, comercios agropecuarios y profesionales privados.

Por otro lado, a la noche convoca-

mos más de 300 productores para realizar un evento titulado: **Basalto, los cambios y los ganaderos de la región**. No es ajeno a nadie la dinámica de grandes cambios, estructurales y coyunturales, que nos toca vivir y ser protagonistas en el sector agropecuario. Expansión agrícola y forestal en un modelo no conocido hasta el pasado cercano, con grandes empresas multinacionales, fuerte competencia por el recurso tierra, alto precio de la misma y su arrendamiento, etc. han generado un marco diferente para el desarrollo de las empresas ganaderas en la región basáltica. Las demandas de los productores sobre información al respecto generaron la necesidad de abordar estas temáticas en una jornada, que aunque extensa, fue muy rica. El grupo de expositores invitados, de alto profesionalismo en su tema, no estuvo ajeno a las incertidumbres que generan el desplome de los mercados de la crisis financiera internacional. Muchas charlas dejaron ver las preocupaciones y dudas que dicha crisis genera.

Aun así, el panel que abordó la temática de la tierra integrado por el Ing. Agr. Miguel Vasallo, de la Facultad de Agronomía y Director del Instituto Nacional de Colonización, el Ing. Agr. Fernando Gorriti, operador privado, y el Ing. Agr. L.E. Azanza, experimentado productor y presidente de la gremial local de tamberos dejaron bien sentado la dinámica del mercado de la tierra en los últimos años y qué perspectivas y preocupaciones visualizan para el futuro.

En el panel "Agrícola", integrado por el Sr. Oscar Alvarado, creador y gerente del mayor emprendimiento



Foto: Plan Agropecuario

agrícola del MERCOSUR (Grupo El Tejar), el Ing. Agr. Pedro Artbeletche de la Facultad de Agronomía (EE-MAC) y el Ing. Agr. Walter Cardozo, técnico de la Copagran, miraron la temática desde ópticas diferentes. Los criterios de un abordaje empresarial fueron el foco de mirada del gerente del Tejar, mientras que análisis más concretos sobre la forma y el impacto de la expansión agrícola sobre la región basáltica, fueron el centro de atención de las exposiciones de los Ings. Cardozo y Artbeletche.

El panel Ganadero fue abordado por el Ing. Agr. Malaquin del IPA y por los Ings. Agrs. Carlos Guinovart y J.Luis Guggeri, ambos productores de larga trayectoria y profundos conocedores de la región y de la problemática del Basalto. Se desta-

caron la necesidad de observar la heterogeneidad de las empresas, sus recursos y sus oportunidades de crecimiento, en un ambiente muy cambiante y de alta incertidumbre. Así, poner el foco en la producción de carne y lana a un muy bajo costo unitario, con la necesidad de detectar oportunidades de cambio técnico sin perder dicho marco de referencia, obligan a mirar con mayor detenimiento los caminos de intensificación productiva y la capacitación de la mano de obra que conlleva.

Finalmente y a modo de cierre, el Ing. Agr. Morales del IPA dejó "la cama tendida" y el desafío de seguir debatiendo sobre estos temas mientras que los presidentes del IPA, Ing. Agr. Nicolas Shaw y de la AAS, Sr J.M.Bartaburu revalorizaron

las instancias como las generadas esa noche, de debate, intercambio y circulación de información, en un esfuerzo conjunto de las organizaciones de productores y el Plan Agropecuario reafirmando una estrategia de trabajo en un marco de independencia de criterios e ideas. Agradecemos profundamente a todos los expositores y a las empresas comerciales que auspiciaron esta actividad y la hicieron posible.

Regional Litoral Norte

Oficina en Salto
Dir.: Amorim Nº 55
Tel.: 073 35397
litoralnorte@planagropecuario.org.uy